

晴
空

月

秋

月

花

月

春

月

花

月

今月は、平成二十八年四月の職員紹介を行います！
①趣味・特技は?
②子供の頃の夢は?
③なぜこの仕事を選んだか? 3つの質問に答えて頂きます。



お花屋さん!
今でもお花は大好きで、時々手伝っているフラワーアレンジメントの活動は私の方が楽しんでいます。お花の中ではガーベラが好きです。もう少し大きくなつてからはマイクなど美容関係の仕事にも興味がありました。



保育園の時はケーキ屋さん。甘いものが苦手と気にして断念し、小学校の頃は看護師さん。漫画やドラマに憧れて。しかし、現実はそんなに甘くない!という叔母の一言であつさり断念。



影響されやすく、ピヨキオを読んだら憧れ、某漫画でテニス選手を目指していつもジグソーパズル。完成するまで寝ずにやつてしまふほどハマるので、タイミングを図つて挑んでいます。

お酒を飲むことが好きです。何でも飲むけれど、ビールはちょっと苦手かな…。おつまみは、美容と健康のために野菜が多いです。ご近所に飲み友だちが多く、いつも誘われて楽しく杯を交わしています。

③利用者様やご家族様に丁寧に接しているのが嬉しいです。なかなかすべての利用者様・ご家族様を覚えることは難しいのですが、できる限りお顔を見ながら心を込めてお話しし、担当者にスマーズに引き継ぎができるようご挨拶を心がけています。至りませんが、どうぞ宜しくお願いいたします。

以前は海外ドラマのTWENTY FOURにもドハマリし、ツアードロスまで行つたらいです。
③結構細かいことが気になるタイプで、プライベートでは面倒くさい人と思いますが、逆に仕事で見落としそうなことも気づくなどよい方向に発揮できたらと思います。

事務職は利用者様の直接のケアにかかわる機会は少ないですが、「面会の」ご家族や地域の皆様をお出迎えする秋月の玄関の顔として、また職員の皆さんを支える縁の下の力持ちとして、早く仕事に慣れ、役にたてるよう頑張ります!

③小学生の頃、大好きな祖父母に介護が必要な状態になり、母を中心7年間介護しました。この道に進んで早三十年、「誰でも皆、おじいさんおばあさんになる」という詩が常に心の中にあります。ちょっとした変化にも気が付けるようになります。押しつけや自己満足にならない介護をしようと思いつながらやつきました。初心を忘れず、専門職としてスキルアップを意識しながら、訊き上手になりました。前の利用者様が常にその人らしくていられのお手伝いをしたいと思います。九月よりショートステイの相談員として働いていますが、明るさを大切に、笑顔でお仕事に臨みたいと思っています。

晴 空 秋 月

H30.2月号

◆発行日◆H30.2.20

◆編集・発行◆
社会福祉法人さわらび会
特別養護老人ホーム
秋月 広報委員会

◆住所◆177-0045
東京都練馬区
石神井台6-1-11

◆電話番号◆
03-5935-8928

「晴空秋月」とは…心に汚れがなく澄み透けている例え。「晴空」は晴れた空に浮かぶ白雲、「秋月」は秋の澄んだ空にかかる雲の意。

けはこうどに併せて…
光明放送の講習!



真剣に学びました。

お花屋さんは大好きで、時々手伝っているフラワーアレンジメントの活動は私の方が楽しんでいます。お花の中ではガーベラが好きです。もう少し大きくなつてからはマイクなど美容関係の仕事にも興味がありました。

②お酒を飲むことが好きです。何でも飲むけれど、ビールはちょっと苦手かな…。おつまみは、美容と健康のために野菜が多いです。ご近所に飲み友だちが多く、いつも誘われて楽しく杯を交わしています。

朝からホール! そして昼寝。が至福の時ですが、ほどほどにしています。たまにジグソーパズル。完成するまで寝ずにやつてしまふほどハマるので、タイミングを図つて挑んでいます。

Rにもドハマリし、ツアードロスまで行つたらいです。

③結構細かいことが気になるタイプで、プライベートでは面倒くさい人と思いますが、逆に仕事で見落としそうなことも気づくなどよい方向に発揮できたらと思います。

事務職は利用者様の直接のケアにかかわる機会は少ないですが、「面会の」ご家族や地域の皆様をお出迎えする秋月の玄関の顔として、また職員の皆さんを支える縁の下の力持ちとして、早く仕事に慣れ、役にたてるよう頑張ります!



今年は全国的に寒く、豪雪でしたね。野菜の高騰も続き、鍋が恋しいのになかなか手が出ない…懐も寒い、まさにそんな冬でした。

桜の便りが届いたら、各ユニットお花見に出かけますよ～! 春が待ち遠しいですね。



歌つて笑いましょう!
ピアノと唄の会♪

鬼は外、
福は内!
みんなで
豆撒き



秋月の
御年取
笑う門には
福来る♪



お腹から声を出して～
ピアボー!

節分とは～…
ピアノと唄の
この歌知っています?

お助け～!
みんなで
ハイチーズ

鬼と2ショット♪

お節ご膳

ちらし寿司

書初め♪

氷川神社にて…
今年もいにと
ありますように!
福笑い!

雪、冷たい!

あいさつ

お花見の桜が
楽しみですね。

5階秋月ホール、各ユニットでの「ピアノと唄の会」が今年も盛況です! 季節の童謡や、リクエストに応える歌謡曲、趣向を凝らした演出等、利用者様だけではなく一緒に「参加」したいご家族からもたくさんの笑顔が溢れます。

節分の日には、職員が鬼に扮して各ユニットを訪れます。豆撒きをしたり、念撮影をしました。豆撒きをしたり、念撮影をしたり、節分を大いに楽しめた皆様です。暦の上で年末には忘年会を開催したユニットもあり、三ヶ日はお節などのお正月料理も振舞われました。書初めや福笑いを楽しんだり、混雑を避けながら初詣に出かけるユニットもある等、新しい一年の始まりを祝い、今年は寒いですが、お花見の桜が楽しみですね。

右の写真通り、今年も、5階秋月ホールからの初日の出が美しい元旦でした。

年末には忘年会を開催したユニットもあり、三ヶ日はお節などのお正月料理も振舞われました。書初めや福笑いを楽しんだり、混雑を避けながら初詣に出かけるユニットもある等、新しい一年の始まりを祝い、今年も笑顔一杯の秋月となりますように!

お正月を感じて楽しんでいただけるような職員の創意工夫が、それぞれのユニットで光りました。

また、今年は数年ぶりの大雪もユニットで騒がせましたね。「練馬区が全国ネットで映つてゐるね!」と珍しそうにTVを眺めたり、あたたかい室内で少しだけ雪に触れてみたり、施設外周のお散歩コースに可愛らしい雪だるまが佇んでいるのを見つけてほっこりしたり、と冬の自然にも親しまれた皆様でした。

「笑う門には福来たる」、2018年も笑顔一杯の秋月となりますように!

介護主任から

今年も早いもので2月となり、例年になく寒い日が続いております。インフルエンザの大流行も度々ニュースを騒がせておりますが、皆様も体調など崩されておりませんでしょうか。

がこの介護の現場で働いている
中で日々忘れずに考へているこ
とがあります。

方々に「笑って」毎日を過ぐして
頂きたいということです。

高齢になると病気や身体機能の低下などで、笑顔でいられない事情も増えてくることもあるかと思ひます。これまで様々な高齢者の方と接している中で、ある方に、「笑う門には福来る」だから、あなたは笑って毎日を過ごしなさいと仰つた方がいらっしゃい

平成三十年度 介護報酬改定の概要

今回の改訂は、下記の図の通り「地域包括ケアシステムの推進」「自立支援・重度化防止に資する質の高い介護サービスの実現」「多様な人材の確保と生産性の向上」「介護サービスの適正化・重点化に応じた制度の安定性・持続可能性の確保」の4つを柱としています。それぞれの具体的な内容は厚生労働省のHPをご参照頂ければと存じますが、団塊の世代が後期高齢者となる2025年に向け、国・自治体が急ピッチで準備を推し進めていることが伺えます。

秋月でも、既にパワーアシストスツール(筋肉を補強し、身体的な介護の負担を軽減する装着型の補助動作装置)という医療・介護ロボットの試験的導入を行ったり、また新年度からは施設内の機能訓練に新たな個別のプランを組み込もうと、二月から理学療法士が一名増員されるなど、よりよい施設ケアの提供に向け、積極的に試行錯誤しているところです。

新年度からの料金改定や機能訓練に伴う具体的なご案内は別途書類にてご案内致しますが、何卒御理解・ご協力頂きますよう、宜しくお願ひ申し上げます。

平成30年度介護報酬改定に関する審議報告の概要

団塊の世代が75歳以上となる2025年に向けて、国民1人1人が状態に応じた適切なサービスを受けられるよう、「地域包括ケアシステムの推進」、「自立支援・重度化防止に資する質の高い介護サービスの実現」、「多様な人材の確保と生産性の向上」、「介護サービスの適正化・重点化を通じた制度の安定性・持続可能性の確保」を図る。

I 地域包括ケアシステムの推進

- 中重度の要介護者も含め、どこに住んでいても適切な医療・介護サービスを切れ目なく受けることができる体制を整備

II 自立支援・重度化防止に資する質の高い介護サービスの実現

【主な事項】

- 中重度の在宅要介護者や、居住系サービス利用者、特別養護老人ホーム入所者の医療ニーズへの対応
 - 医療・介護の役割分担と連携の一層の推進
 - 医療と介護の複合的ニーズに対応する介護医療院の創設
 - ケアマネジメントの質の向上と公正中立性の確保
 - 認知症の人への対応の強化
 - 地域共生社会の実現に向けた取組の推進

【主な事項】

- リハビリテーションに関する医師の関与の強化
 - リハビリテーションにおけるアウトカム評価の拡充
 - 外部のリハビリ専門職等との連携の推進を含む訪問介護等の自立支援・重度化防止の推進
 - 通所介護における心身機能の維持に係るアウトカム評価の導入
 - 捻挫の発生予防のための管理や排泄に介護を要する利用者への支援に対する評価の新設
 - 身体的拘束等の適正化の推進

III 多様な人材の確保と生産性の向上

■ 人材の有効活用・機能分化、ロボット技術等を用いた負担軽減、各種基準の緩和等を通じた効率化を推進

IV. 介護サービスの適正化: 重点化を通じた制度の安定性・持続可能性の確保

【主な事項】

- 生活援助の担い手の拡大
 - 介護ロボットの活用の促進
 - 定期巡回型サービスのオペレーターの専任要件の緩和
 - ICTを活用したリハビリテーション会議への参加
 - 地域密着型サービスの運営推進会議等の開催方法・開催頻度の見直し

【主な事項】

- 福祉用具貸与の価格の上限設定等
 - 集合住宅居住者への訪問介護等に関する減算及び区分支給限度基準額の計算方法の見直し等
 - サービス提供内容を踏まえた訪問看護の報酬体系の見直し
 - 通所介護の基本報酬のサービス提供時間区分の見直し等
 - 長時間の通所リハビリの基本報酬の見直し



ボランティアのご紹介

十一月に秋月にいらして下さつ
ボランティアさんです。
有難うございました！
またお待ちしております♪



仕事をしていると、当たり前ですが、楽しいこと・嬉しいことばかりではありません。しかし、腹が立つたり、溜め息をつきたくないようなとき、いつも心の片隅にこの一言が浮かんできます。

笑うことは気持ちを明るくしてくれます。最近の研究では、実際に、笑いが身体に様々な良い影響をもたらしてくれることが判つてきました。

笑いがもたらす健康効果について調べてみたものを少し書いてみ

「大笑いしてストレス解消」というのは、ストレス解消法の一つとして広く知られることです。楽しく笑うことで嫌なことを忘れて気分がすつきりした、という経験は、誰にでもあるのではないでしようか。「そんな気がするだけ」と思われるかもしれません、笑うことなどが実際に体内のホルモン分泌に良い影響を与えることが研究で明らかになつてゐることです。人間はストレスを感じたとき、『コルチゾール』や『クロモグロニン

して、認知機能低下の起こりやすさが2・15倍にもなった等、笑いが健康により影響をもたらすことは最先端の科学で裏付けがなされ、今まさに注目されているのです。

ユーモアでも楽しみにされている利用者様が多い、今期のNHKの朝の連ドラ「わろてんか」。吉本興業の創設者「夫婦の人生を描いた作品ですが、まさに「笑い」がテーマですね。主人公のてんの掲げる『人生には笑いが必要だ!』、私もそう思いま

『A』といわれるストレスホルモンが分泌されます。大阪府立健康科 学センターが2002年から定期的に行つて いる調査では、落語鑑賞の前後で、多くの人がストレスホルモン値が減少するということ が判つているのだそうです。

更に、他の研究結果でも、笑うことで血糖値の上昇を大幅に抑えられたとか、免疫力アップにつながるようです。また、高齢者の認知機能の低下防止についての調査では、「ほとんど笑う機会のない人」は「ほぼ毎日笑う人」と比較

そして、てんが大切にしているのが
相手とのコミュニケーションです。職
員にも、利用者様とその「家族の皆
様にも笑顔一杯の施設となつていけ
るよう、介護主任として、よいコミュニケ
ーションのできる環境づくりに
益々邁進したいと思います。

話は変わりますが、きたる3月2
5日(日)に、秋月5周年記念行事
を行います。開設よりこれまでの5
年間に心からの感謝を込め、職員有
志による寸劇『浦島太郎』を行う予
定です。